Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SAENZ

Gerente: Dr. GREGORIO C. QUEZADA

Suscrición Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

Año I

SAN JOSÉ, Costa RICA, JUENES 6 DE MAYO DE 1920

NUM. 188

El entusiasta recibimiento al Mariscal Joffre en Barcelona

El pueblo lo ha ovacionado

(Por cable)

Se piden datos sobre un costarricense

Los padres, hermanos u otros parientes cercanos de

JOSÉ MARÍA MURILLO

empleado en la Marina Noruega, que deseen tener informes

acerca de él pueden acudir a este Consulado, en la Ofi-

cina de Brenes & Co., 100 varas al Norte del Royal

Ecos, notas y noticias mundiales

Bank, en esta Ciudad. - A. 7-1 m.

En Chicago fué arrestado el célebre

William Brozo Lloyd, uno de los 40

bolshevikis que intentaban derribar el

Gobierno. Ese tal se hace llamar «el

tantes de los obispos españoles confe-

renciaron con los Ministros de Estado

para que el Gobierno aumente el suel-

do de los curas. Si no se atiende eso

-El ex-rey de Baviera está vi-

-Acaba de celebrarse en la capital

viendo de la caridad en Suiza. Cari-

tativos amigos atienden a sus necesi-

de la República Argentina un Con-

greso Internacional de Educación, con

asistencia de delegados suramerica-

desarrollado disturbios sangrientos. La

policía inglesa sofocó los motines a

se declararán en huelga los curas.

-Dicen de Madrid que represen-

más rojo de los rojos».

dades.

Mayo 3.-Una inmensa multitud ha ido a recibir al Mariscal Joffre; el entusiasmo ha sido desbordante: la muchedumbre, portando banderas españolas y francesas, ha desfilado por las calles, cantando la Marsellesa.

En la tarde, poco después de su llegada, fué dada en su honor una magnifica recepción en el Palacio de Gobierno, siendo recibido por el Capitán General de la Provincia.

Estas manifestaciones populares de simpatía al heroico soldado, son una prueba más de la cordialidad que reina en las relaciones franco-españolas.

Competencia comercial en América, entre Inglaterra, Italia y Estados Unidos

La ciudad de Iprés será un monumento histórico Revolución bolshevista en Yugo-Eslavia

Servicio Informativo Extraordinario

Iprés será convertido en monumento histórico

Iprés, Bélgica. - El Gobierno ha enviado numerosas comisiones de obreros a esta ciudad para convertir en permanentes las ruinas del antiguo Mercado de Paños y la famosa Iglesia de San

balazos en el Cairo. En varias pobla-

ciones también hubo choques aislados.

lia Galli-Curci confirmó su declara-

ción de ser ciudadana norteamericana.

Declaró ante el tribunal que nació en

Milán el 18 de noviembre de 1889 y

que se acoge ahora, divorciada, a las

como un homenaje a México, acordó

dar los nombres de ilustres mexicanos

a varias calles principales. En solem-

ne ceremonia se les bautizó con los

de Benito Juárez, Juan de Dios Peza,

Amado Nervo, Manuel Acuña y Mé-

lo de una hermosa, variada y volumi-

nosa revista que se edita en Caracas

lectuales de aquel país. Consta de 200

- «Cultura Venezolana» es el títu-

-El ayuntamiento de Montevideo,

leyes vanquis.

a 300 páginas.

-La célebre artista italiana Ame-

Martin, haciéndolas perdurar para que sean un monumento del martirio de la ciudad de Iprés. Las ruinas de esos edificios y otros serán dejadas esencialmente como están hoy, reforzándolas con habilidad. Para las generaciones futuras y ejemplo del mundo, Iprés quedará en ruinas a perpetuidad. Se edificará pero al reciedor de la ciudad. El Rey Jorge V de Inglaterra en breve vendrá a presentar en persona la Medalla Militar Inglesa a la ciudad heróica.

Inglaterra teme la competencia en la Argentina

Buenos Aires. -- Se nota ya desagrado entre los intereses comerciales y financieros de Inglaterra por la manera calurosa con que los comerciantes norteamericanos aprecian el campo comercial que se les ofrece en la Argentina. La intranquilidad es manifiesta y se piensa en contra de las intenciones de los Estados Unidos en la Argentina y demás países del Sur. Norte América hace tiempo viene ofreciendo sus millones y facilidades. Para la Gran Bretaña surge el temor de la competencia co-

Italia anhela reconstituirse y cumplir su destino en Europa

Roma. - Hace pocos días Nitti declaró que Italia está completamente dispuesta a reconstruirse económicamente. Cree que Europa puede perder la posición que tenía antes de la guerra, debido al desastre económico de todos los países, a la paralización industrial y al estado de zozobra. Señala el peligro que resultaria si se pone en movimiento por toda la Europa Central y Oriental la enorme masa de humanidad que sufre. Dice que en Italia misma pudiera surgir una revolución; pero que con prudencia el país llegará a cumplir su destino en Europa.

Se acentúa la expansión italiana a la América Hispana

Roma.-En presencia del Rey y del Generalisimo Díaz dió una conferencia en la Real Sociedad Geográfica el Coronel Accordi, para describir las excelentes oportunidades que para la expansión comercial de Italia se presentan en Hispano América. Dijo que, entre otros países, el Ecuador es campo para empresas italianas. El Principe Birghesse, Presidente de la Sociedad, dijo que pronto saldrán comisiones técnicas y de propaganda para distintos lugares de América.

Almacén de música PAEZ & Co.

APARTADO 358 - TELEFONO 58

Revolución bolshevista

en Yugo-Eslavia

Londres.-Se han recibido despachos de Trieste anunciando que ha estallado una revolución bolshevista en Yugo-Eslavia, y que más de cien per- yecta una huelga de inquilinos que dasonas murieron en las calles de Belgra- rá mucho que hacer a los dueños de do por el fuego de las ametralladoras.

Ecos de la Confederación General de Trabajadores

La carestia del dulce ha provocado una verdadera protesta entre los confederados. Ha habido discursos violentos pidiendo una sanción enérgica contra los acaparadores.

Se acordó enviar a don José María Zeledón la adhesión del comité, mientras tanto se llenan los pliegos con las firmas que han de respaldar a dicho señor en su actuación en beneficio de las clases trabajadoras en el Congreso.

También están alarmados los obreros con el alza inmoderada que han hecho los caseros en las pocilgas que les alquilan. Por este motivo se pro-

A partir del 1.º de mayo próximo en adelante

The Royal Bank of Canadá

reconocerá intereses sobre cuentas corrientes y depósitos a plazo, mediante arreglos especiales que se hagan con el infrascrito administrador.

A 27-6 V

U. P. URICH.

Gacetín Noticioso

ංකුදේ සිදුව සිදුව අත්වෙන් සිදුව සිදුව

BUENA ADQUISICION

Sin pretender ofender la modestia de don José Fabio Rojas, consignamos con placer la noticia de haber ingresado este conocido tenedor de libros a la respetable casa comercial Pan-American Tranding Co. Fel c tamos a la casa en referencia por la buena adquisición.

EL PERSONAL DOCENTE DE

PLACEMES

Los maestros de la capital, al lamentar el retiro del señor Guerrero, de la Inspección Central dudaban del futuro sustituto. La Gaceta de estos dias los sorprendió agradablemente con el nombramiento del culto y consagrado maestro don Matías Gámez. NUEVO JUEZ

Según entendemos, parece que parà ocupar el Jurgado Primero del Crimen se señala al joven Lic, don Guillermo Carranza Solis. Ojalá se tomara en cuenta a elementos jóvenes como ese.

EL CLAVEL NEGRO

Cayó en garras de la Investigación, camino de la Alcaldía Tercera, el individuo F a cisco Rodríguez González extranjero, y perteneciente a la sociedad con cuyo título engalanamos esta nota.

DETECTIVES EN COMISION

En Rio Sucio andan en el desempeno de una importante comisión los detectives José Faith y Alfredo Fernández.

Almacén y Tienda "lA POUPEÉ"

XICO.

-En la capital de Egipto se han con la colaboración de todos los inte-

de Bejos M. Yamuni

La Tienda y Almacén que vende más barato en el país. Constante surtido en driles, mantas, lienzos, zarazas, calcetines de seda y algodón; frazadas lana y algodón; cotines, céfiros, ropa interior.

Háganos una visita y saldrá usted sumamante satisfecho.

Se atienden órdenes por teléfono

Teléfono No. 544

Apartado No. 168

La Colombiana

Tiene ya a la venta el calzado americano para señora en los últimos estilos Newyorquinos y un surtido de finísimas medias de distintos precios para señeras y caballeros.

Calle Alfredo Volio, antes Calle Central, frente a la Botica Americana.

TELEFONO 751

APARTADO 699

DOMINGO 9 DE MAYO DE 1920

Esta empresa presentará el mejor espectáculo de la capital

Pina MENICHELLI en FELIPE DERBLAY Aparte con tiempo la localidad!

Crónica Parlamentaria

Apuntes de la Sesión de Ayer

El diputado José Saborio manifestó que el proyecto de ley por el cual se quería derogar la que faculta al Ejecutivo para convocar a Constituyente, no es legal, por no haberse llenado todos los requisitos. Dijo que daría su voto en favor, pero que se proceda de conformidad.

Vargas Porras manifestó que está de acuerdo con la opinión de Saborío, porque lo que se trata de derogar es un decreto constitucional y no una lev.

Matamoros tomó la palabra para decir que no sabe nada de leyes, pero aquella de que se trata es simplemente una ley, según él lo entiende. Habló ampliamente de los obreros y de su condición de ignorancia en asuntos que con leyes se relaciona.

Barberena estuvo con Matamoros en todo.

Montero Barrantes pidió a los diputados Saborio y Vargas Porras que expliquen en qué lugar de la Constitución consta que tal ley sea un decreto constitucional.

Leiva manifestó que él cree que sea una ley y no un decreto constitucional; pero que no está muy documentado sobre el asunto.

Vargas manifestó que Montero Barrantes no hace si no jugar con las palabras: no es necesario que la Constitución diga si es o no constitucional la moción. Pidió el parecer de su exprofesor don Elías Leiva sobre el asunto de que se trata.

Leiva complació la petición de Vargas y dijo que él creia que con una moción no se podía derogar un decreto constitucional. Manifestó que sería conveniente investigar el origen del decreto, pero que ello no es del caso.

El Presidente manifestó que solamente era permitido conceder la palabra a un representante por tres veces en un mismo debate, y por lo tanto la negaba a Vargas.

Trejos dijo que el Presidente Acosta parecía no querer la reforma de la Constitución, pero que si el artículo a que se refería constituía un peligro para la tranquilidad del país, que debía derogarse.

El Presidente declaró que debería dejarse la discusión para el tercer delate a fin de ganar tiempo.

A propósito de una insinuación del diputado Saborio, que dice que él cree que la ley no tuvo origen en la reelección del señor Yglesias, Montero Barrantes documentó el punto con nuevos datos, de una certeza inequivoca; habló como historiador y narró la manera cómo llegó al poder el Lic. don Ascensión Esquivel, haciendo la defensa del Lic. don José Jaquin Rodríguez.

El diputado Matamoros pronunció un d scurso candente contra los llamados pro-hombres de nuestra República, complaciéndose en hacer la defensa de los Hermenegildos, quienes, si menos ilustrados que la argolla, son más integros. Declaró que el artículo que se trata de derogar es un anacronismo y debe desaparecer para evitar una comodidad a los tiranos que de él se han de servir, como se sirvieron los Tinocos.

Meneses pidió que el señor Presidente le explicara lo que es la Constitución....

El Presidente lo hizo, manisestando que el artículo que se trata de derogar es accidental y que en él se apoyaron

los Tinocos para justificar su golpe de estado, declarando que si el Poder Legislativo no marcha de acuerdo con el Ejecutivo, se volve-á a formar otra Constituyente.

Acosta manifestó a Saborio que retirara su moción y pidió que se vote el negocio cuanto antes.

Mayorga consideró la ley que se discute como enemiga de la Constitución y trata de que se liquide.

Saborío insistió en su moción. Trejos pidió que la Cámara haga lle-

gar el expediente que dió origen a la ley.

Se desechó la revisión, con los votos de Vargas y Saborio en contra.

Don Tomás Soley pidió la revisión del acta en lo que se relaciona con el período que debe de durar la Corte. Declaró que solo para dos años deben ser elegidos.

Leiva apoyó la declaración del señor Soley.

Saborio se apoyó en la misma tesis, declarando, además, que los diputados deben de durar en sus cargos solamente por dos años.

Después de una larga discusión se acordó que el período de los señores Magistrados en sus cargos sería de dos años. En esta discusión terciaron todos los diputados, menos don Hermenegildo, que guarda un silencio comprometedor...

Zeledón propuso que ya era hora de que se cumpla la sanción de que se hizo promesa en el Sapoá. Leyó la proclama del Sapoá y un proyecto sensacional sobre «El decreto para que haya lugar a formación de causa contra el traidor Federico A. Tinoco Granados».

En las barras hubo verdadera consternación y todos los oyentes pusieron suma atención a las palabras del diputado Zeledón, siguiendo sus movimientos con todo cuidado. En dicho proyecto no solamente se trata de la traición y de su castigo, sino también de la anulación de todos los contratos que los hombres de la tiranía celebraran.

Pasado a comisión el proyecto del diputado Zeledón, se eligió la comisión especial que debe estudiarlo, con el resultado siguiente:

J. R. Arias por 36 votos y Matías Trejos por 20. También aparecieron los nombres de Soley, Mayorga, Zavaleta, Ortiz, González, etc. Hecha de nuevo la elección, resultó electo Jorge Ortiz, por 22 votos.

Se procedió luego a la elección de Conjucces, resultando favorecidos los señores don Eusebio Rodríguez, don Fel pe Sancho, don Alberto T. Brenes, don Salvador Oreamuno, don Luis Fernández y don Julio Sánchez.

A las 6.30 p. m. terminó la sesión.

PAEZ Y Co.

Busca Ud. una pieza bonita y de moda? En este almacén la hallará, con seguridad. ¡Acuérdase!

Ediciones Renovacion

Si es usted amante de las buenas lecturas, lea EVANGELICAS, original del gran poeta argentino Almafuerte. Este cuaderno se ha puesto a la venta a 30 céntimos el ejemplar. Pedidos a Falcó y Borrasé, San José.

Interesante circular del Ministro de Instrucción Pública y la Exposición

Comercial Mexicana

He aquí el texto de una circular que pone de manifiesto con qué interés ve el Gobierno de Costa Rica la obra de la Delegación Comercial Mexicana:

«Señores Inspectores de Escuelas de esta ciudad y Directores de Colegios.

Ruego a VV. se sirvan poner en conocimiento de los señores profesores y maestros, que ha quedado abierta al público, en los altos de la casa comercial de Delcore, la Exposición de Productos Mexicanos. Siendo esta exposición un verdadero motivo de estudio de los diferentes aspectos de la vida nacional mexicana, ya que en ella se ponen de relieve los progresos alcanzados en sus industrias, su agricultura, sus letras y aún en su historia misma, no duda esta Secretaría que los señores maestros y profesores sabrán aprovechar la ocasión que se les presenta ahora para hacer un interesante estudio de aquel gran país, a la vez que será motivo de fraternidad y solidaridad entre estos países del habla hispana, tan distantes entre si por completo desconocimiento en que viven y se desarrollan.

Los señores encargados de esa Exposición Mexicana, darán gustosamente a los señores maestros que los soliciten y que en ello tengan verdadero
interés, todos los datos e informes que
pudiera serles útiles como motivo de
estudio y preparación de sus lecciones
que en estos días pudieran versar sobre México, en su geografía, su historia
y sus letras.

De VV. muy atento y seguro servidor.

J. Carcía Monge

Suscríbase a LA PRENSA

Filiación de don Pánfilo Valverde

Mayo, 6 de 1919

My dear:

A Jefe Militar

Liberia

Le hablo en inglés porque supongo es el idioma de los invasores.

* Gral. J. J. Tinoco

Ultimas novedades de París Doña Mercedes R. v. de López ha

Doña Mercedes R. v. de López ha recibido las más recientes novedades de París, en vestidos y sombreros de última moda.

Pase Ud. a verlos en su casa de habitación, 50 v. al Oeste de «La Barcelona.» A. 13 1 m. alt

Sobre enseñanza

Don Ricardo Castro Meléndez

En el Escalafón hay alrededor de 1,500 maestros; los primeros lugares están clasificados en la siguiente forma:

1°. - Miguel Obregón

2°. - Ester Silva

3°. - Ramón Matías Quesada, muerto 4°. - Emilio Strasburger, muerto

5°. - Manuel Muñoz, muerto 6°. - Ricardo Castro Me éndez

Creem s, pues, de just ca, tomar, en cuenta la actuación pedagógica de don Ricardo Castro Meléndez, que ocupa hoy día el tercer lugar entre los maestros de la República. Nos ha mostrado una documentación amplia de sus magnificos servicios, lo cual cons-

tituye para él un exponente altisimo

de sus merecimientos.

Se dice que será nombrado por el señor Acosta, Jefe Técnico, de lo que nos alegramos muy sinceramente.

Sociales y Personales

-Hoy estuvieron aquí, procedentes de Cartago don Juan de Dios Sáenz y su simpática hija Sofía.

-Partió para Limón don Mario Robles.

- Desde hace días guarda cama, a - consecuencia de un accidente deportivo, el joven Gastón Michaud, cuyo viaje. restablecimiento deseamos.

- Vino de Limón don Eladio Robles Salazar.

Dies Salazar

-Estuvo en Cartago el Presbitero don Carlos Meneses, Diputado por aquella provincia y profesor del Seminario.

- Partió para Limón el Lic. don Ramón Loría.

—Continúa mejor de salud doña Julia de Ulloa.

-Partió para San Jerónimo de Moravia el Joven Alfredo Johanning.

-En esta ciudad se encuentra, procedente de Heredia, don Hernán Flores.

En breve partirán para Europa don F.

Segundo Zonta y su estimable señora. Deseámosles grata travesía y pronto regreso.

-A Pamaná irán la señorita Florence Sasso y don Samuel A. Sasso.

-Con rumbo al Perú saldrá dentro de poco el popular Paco Ruiz. Buen viaje.

—De paseo irán a Amapala, Honduras, doña Joselina de Castillo y la Sta. Ana María Castillo.

—Después de hacer una jira por Habana, Key West, Jacksonville, Filadelfia y Washington, ha llegado a Nueva York don Alberto Rodas Pereira, nombrado corresponsal de «La Prensa»

Vino de Limón don Aurelio Castro Carazo, Sub-Inspector de Hacienda en aquel puerto.

-Partió para Monte Redondo el joven don Alfonso Fernández.

—Vino de Naranjo don José Aguilar F.

Despacho postal para Centro América

Mañana a las 8 a.m. se despachará correspondencia para las demás Repúblicas centroamericanas. La llevará el vapor «Salvador» que regresa de Balboa.

Distinguidos viajeros

Hoy desembarcaron en Puntarenas Monseñor Dueñas y Argumedo, Obispo de Oriente, de El Salvador, quien se dirige a Roma y prefirió la vía de Costa Rica para hacer su viaje, y el Licenciado Angel Zúñiga Huete nombrado Representante del Gobierno de Honduras para asistir a la inauguración presidencial.

El Supremo Gobierno puso a la disposición de los viajeros un tren expreso, de manera que esta tarde llegarán a esta capital.

«La Prensa» saluda a los señores Dueñas y Huete, deseándoles grata estada entre nosotros.

Se dice....

Que don Matías Trejos ha dispuesto tomar Tabonuco al Guayacol, para hacerse oir más eficazmente en el Congreso.

Que algunos diputados se hallan en ex-

tremo molestos con el risueño y comedido de don Juan Jota Monge, por haberles dicho que estaban pasados de licor.

Que el simpático padre Meneses hablará hoy cinco o seis veces en el seno de la Cámara, para que así los obreros de Cartago comiencen a pensar en su «sagrada» reelección.

Que don Carlos Diaz Barquero ha optado por llevar al Congreso unos cuantos esángüiches», por si se siguen prolongando las sesiones a causa de la reinante everborritis autobiográfica congresil».

Que Mata-Moros no se cambia actualmente ni por el Rey de Inglaterra y Emperador de las Indias.

Que Pera Alta saldrá pronto para Corralillo y Zeledón para Washington, a conferenciar con su colega del profesorado don Woodrow Wilson.

Recepción diplomàtica

Hoy a las dos de la tarde fué recibido en audiencia pública el Excmo. senor doctor don Daniel Gutiérrez Navas, Enviado Extraordinario en Misión especial del Gobierno de Nicaragua.

En el acto de la presentación de las credenciales se cruzaron los discursos de estilo entre el señor Presidente de la República y el señor Gutiérrez Navas, estando presente todos los miembros del Gabinete.

Una compañía de infantería con el Pabellón Nacional y la banda militar hizo los honores militares del caso.

Esta noche será festejado el señor Gutiérrez Navas con una retreta que se tocará frente a su residencia, Hotel Washington.

Nupcial

Hemos recibido las esquelas siguientes:

«Tránsito Barrientos y hermanas tienen el honor de participar a Ud., el próximo matrimonio de su sobrina Evangelina con el señor don Ricardo Machón Vilanova.—Izalco, abril 1920.

Carmen v. de Machón tiene el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Ricardo con la señorita Evangelina Díaz Barrientos.—San Salvador, abril de 1920.»

Esta grata noticia nos ha llegado en nítida tarjeta que agradecemos mucho. Allá en las faldas del Faro de Cen-

tro América, como han llamado al Izalco, vive la muy estimable familia Barrientos, una de las principales de aquella rica región, a la que tuvimos el placer de conocer y tratar.

Evangelina, la virtuosa y espiritual virgencita no podía permanecer indiferente a las influencias del diocesillo alado y encontrose con el apuesto Ricardo, quien de noble estirpe—pues es sobrino del Ilmo. Sr. Obispo Vilanova, —honorable y trabajador, supo apreciar aquellas virtudes y a estas horas deben ser los hijos mimados de Felicidad.

Es to fervorosamente deseamos y que con las bendiciones del sacerdote, Dios colme ese nuevo hogar de todo género de prosperidades.

San José, mayo de 1920. Emmanuel

Teatro Variedades

Jueves 6 de Mayo de 1920

Episodios 6, 7 y 8 de la hermosisima cinta

JUDEX

No. 6: Los ladrones de Niñas No. 7: La mujer enlutada
No. 8: Los Subterráneos del Castillo Rojo

MAÑANA: Continuará JUDEX.

Cacao Molido

sufrirán demoras para llegar a nuestra Empresa.

A los Agentes y Corresponsales

de "La Prensa"

provincias sepan a qué atenerse, les manifestamos lo siguiente:

to de 75 por ciento, pero es indispensable que venga; 1º. diri-

gida a «Diario La Prensa»; 2º que sea contentiva de noticias

'de interés general o que se refiera a asuntos puramente admi-

nistrativos de la Empresa. Siguiendo estas instrucciones sus

despachos telegráficos no estarán expuestos a confusión ni

Con el fin de que nuestros Agentes y Corresponsales de

Toda comunicaión telegráfica tiene derecho a un descuen-

de todo precio y calidad elabora la Fábrica de Telefono 773 FERNANDO CASTRO AVILES Apart. 641

Fronto al lado Norte del Mercado -:- San José, Costa Rica

Cacao Molido

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Adhesiones

AL DIPUTADO ZELEDON

Guadalupe, abril 26 de 1920 Senor don José María Zeledón

El sábado recibí algunos ejemplares de su manifiesto: hoy empecé a repartirlos y en el curso de esta semana espero que ayudada por el Presidente de la Junta de Educación he de recoger las firmas de todos los hombres hábiles para votar.

Atenta servidora, Clementina Zelaya Directora de la Escuela de San Gabriel

Guadalupe, 24 de abril de 1920 acto. Señor don José Maria Zeledón

San José Muy estimado favorecedor:

Al tener el gusto de avisarle que recibi el envio del manifiesto que suscribe Ud. con fecha 1.º de abril, cumplo con el deber de felicitarlo cordialmente por la hermosa lección de civismo que su actitud lleva a nuestro pueblo que lo designó para representante del mismo en la Cámara de Diputados.

Las consideraciones que Ud. hace respecto a elecciones pueden ser, naturalmente, discutibles en favor o en contra del texto, pero el bosquejo de su actuación desde la curul que ocupará, merece de mi parte-el más humilde parecer-la mejor acogida en sus doce propósitos.

La muchisima ocupación que he tenido no me ha dejado tiempo para cumplir el encargo de Ud, pero de ello me encargaré en estos días e informaréle del resultado.

Quiera Dios que la Representación Nacional, próxima a reunirse, olvide la política que mal gasta las energías y sangra el tesoro para acoger con carino toda idea que envuelva mejoras de los asociados, toda determinación de claras finalidades al porvenir de nuestra pobre Costa Rica.

Admiro y aplaudo una vez más la Docente. noble y franca conducta de Ud. y suscribo estas lineas muy agradecido de su benévola disposición en favor de los que vivimos consagrados al ejercicio de la humilde carrera en que me hallará de Ud. atto. servidor,

José J. Sánchez Director de Escueia

Señor don José María Zeledón

Muy distinguido señor: Con el mayor gusto acúsole recibo de un rollo conteniendo 25 ejemplares

de su «Manifiesto a los votantes de la provincia», los cuales pondré en circulación en seguida procurándoles de mi parte la mejor acogida. De Ud. muy atto. y S. S.,

Vicente Guillen San Antonio de Puriscal. 20 de abril de 1920.

经位

resid

2017

Una hermosa fiesta anoche

Muy lucida resultó, como era de esperarse, la fiesta organizada por el personal de la Escuela Superior de Niñas Nº. 3 en honor a los miembros de la Comisión que hizo el nuevo Reglamento y Código de Enseñanza, y que tuvo lugar anoche en el local de

Comenzó la fiesta a las ocho de la noche, siendo los invitados atentamente recibidos por la Directora de ese plantel, señorita Mercedes Carrión y por las señoritas maestras.

El local estaba artisticamente arreglado, y una orquesta numerosa, dirigida por el maestro Páez, amenizó el

Estuvieron presentes los señores Ministros de Instrucción Pública del actual y del futuro Gobierno, don I. Joaquin Garcia Monge y don Miguel Obregón, don Luis Felipe González, el señor Barcos y su gentil señora esposa, don Justo Facio y su señora, y numerosos invitados, miembros del Personal Docente, cuyos nombres no damos por temor de incurrir en omisiones que lamentariamos; se les obse quió con helados, refrescos y confituras, reinando en el acto la mayor cordialidad y alegría.

El programa musical fué selecto, y mereció los aplausos de la concurrencia; la señorita María Luisa Montero tuvo a su cargo dos números de canto, que ejecutó con la delicadeza y maestria con que ella sabe hacerlo, siendo también muy aplaudida y obsequiada con un ramo de flores.

Terminó la fiesta casi a las 12 de la noche.

Satisfechas pueden estar las señoritas organizadoras de ella por el éxito obtenido, y nos complacemos en felicitarlas, al mismo tiempo que deseamos que sean frecuentes estos actos culturales, que sirven de solaz al mismo tiempo que para estrechar los lazos de unión entre los miembros del Personal

Hogares venturosos

Al hogar de nuestros amigos don John Cárdenas y esposa doña Esperanza Cerdas de Cárdenas, ha arribado felizmente una preciosa chiquitina que llevará los nombres de Rosario Antonia de Jesús.

También el hogar de don Gonzalo Sáenz Gutiérrez y su esposa doña Margarita Iglesias de Gutiérrez ha sido favorecido con la llegada de un niño que llevará los nombres de Gonzalo Enrique Benito.

Felicitamos a esos dos hogares venturosos.

Dos gangas en Puntarenas

Se vende un chalet de regulares proporciones, con jardin a la calle.

Tiene comodidad para familia de seis miembros.

También se vende la casa contigua, de balcón a la calle, con cuatro piezas y sus trascuartos. Tiene el servicio interno necesario. La propiedad en que esta construida mide 22 metros de frente por 50 de fondo. Estas dos casas están al lado del HOTEL ALVARADO.

El que lenga interés en una o ambas propiedades, dirijase en San José a don Fernando Streber y en Puntarenas a don Ulpiano Fonseca.

M. 33 v.

Contiguo a la Botica Oriental

Medias para señora. C 8.50 docena, para hombre, C 7.00; satin para forros, € 1.00 vara, manta a 55 centimos vara; genero fino de mantel, a € 4.25 vara; medias para señora, a 75 y 60 céntimos el par; batista de \$ 2.00 a \$ 1.25, género azul a C 1.50 de media seda a C 4.00; gro, lienzo, driles finos, medias de lana, género de mosquitero, lana en cortes, ropa interior, crespones de color, botones para pantalón, vividi, cobijas y gran variedad de articulos a precios de acuerdo con la baja del cambio.

VICTOR MURILLO

ROGELIO MORA FERNÁNDEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

choco contra un poste

Ayer en la tarde, al salir la bomba «Knox» del edificio de bomberos, en una de las esquinas inmediatas a dicho edificio, frente al Banco Internacional, chocó contra el poste de la luz, de tal manera que el transformador eléctrico cayó al suelo, haciéndose pedazos. Dichosamente no hubo ninguna desgracia personal.

Próxima fiesta en el Hospicio de Incurables

Próximamente se efectuará en esta institución una simpática fiesta para alegrar la vida de los enfermos que alli residen. Serán obsequiados con un almuerzo y un refresco. Las personas que concurran a este edificio tendrán oportunidad de admirar el hermoso pabellón que ya está por terminarse.

Aquellos que quieran contribuir en algo para esta fiesta, pueden dar su óbolo a la señorita Amparo Alvarado o a don José Joaquin Quirós.

¿Quiere comprar bueno, bonito y barato? Pase a la tienda

La Primavera

donde ofrezco gran surtido de todas clases de géneros a precios sin competencia.

Jaime Vargas C., Propietario

CUATRO NUEVE

Gómez Miralles

Fotógrafo-especial para toda clase de trabajos a domicilio, no solo en la capital sino también en cualquier lugar del pais.

Taller situado a 75 varas al Sur del Teatro América. Apartado 919.

Cigarrillos Castaing

En Puntarenas, en el Guanacaste, en Limón y en todas las Principales Cantinas de San José. En la Cantina La Magnolia hay siempre de venta.

Ventas por mayor doy al 30 por ciento. La mejor recomendación: las grandes ventas. - Para los pedidos a

Ricardo Castaing A. Frente Lamic, San José.

A. 15.-1 m.

NUEVO ABOGADO

Anoche presentó examenes para obtener su título de Licenciado en Leyes. el distinguido joven don Victor Manuel Cañas Frutos.

La tesis que leyó el joven Abogado en la cual impera la más serena concepción armoniosa de la lengua y un espíritu alto de pensamiento, audaz por lo novedoso y amplio por el afán de poner en él sólo belleza, versó sobre el interesante tema: «El Derecho en Homero.»

Esta ha sido una verdadera manifestación intelectual que cuando se imponga en una serena disciplina mental, constituirá un triunfo de gloria para nuestra juventud.

La prueba de derecho fué desarrollada por el novel Licenciado, de manera admirable, siendo al final consagrado Abogado por la Directiva. Damos al amigo Cañas, nuestra simpatía y le deseamos en su carrera muchos triunfos.

La bomba de incendios Nueva firma comercial Al Comercio

Los señores don Adrián Collado y don Jaime Rojas, nos particicipan que por escritura pública otorgada el 26 de los corrientes ante el notario don Rafael Herrera Jenkins, han constituido una sociedad comercial colectiva, con un capital de medio millón de colones, que girará en esta plaza bajo la razón de «Collado & Rojas» y se dedicará a toda clase de negocios de agricultura y comercio. Ambos socios son gerentes con el uso de la firma.

Agradecemos la atención de los señores Collado y Rojas, y les deseamos mucha prosperidad en el negocio.

Enlace conyugal

Antier a las tres de la tarde se efectuó, ante el señor Gobernador de esta Provincia, el matrimonio del señor pagador del empresario don Guillermo Niehaus, en la ciudad de Grecia, don Arturo Lukmann con la señora Marta Simón, ambos de nacionalidad alemana. Muchas venturas desea «La Prensa» al nuevo hogar que se ha formado.

Mercado en Turrialba

La Municipalidad de Turrialba, en una de sus sesiones acordó la construcción de un edificio para Mercado. Para poder efectuar la obra acordaron someter a la consideración del Poder Ejecutivo un empréstito de @15.000, valor de la obra en construcción. El Ejecutivo aprobó el empréstito por decreto N.º 41 de 4 del corriente.

Donativos al Colegio de San Luis Gonzaga

El Presidente de la República ha donado a la Municipalidad Central de la provincia de Cartago la manzana en que estuvo construido en dicha ciudad, el Palacio de Justicia Centroamericana, para la construcción de un edificio para el Colegio de San Luis Gonzaga; y también se donó, libre de gravamenes, el edificio conocido con el nombre de «Bazar de San Luis», para que con su valor o rentas se construya el edificio.

El desfile de autómóviles domingo

Hemos recibido la siguiente invitación:

San José, mayo 5-1920.—Señor Director de LA PRENSA. Muy señor nuestro:

Habiendo el «Auto Club» resuelto llevar a cabo el desfile de automóviles, en pro de los buenos caminos, nos permitimos invitarlo a dicho acto, que se verificará el domingo 9 de mayo, a la 1 p. m. siendo el punto de reunión La

Teniendo dicha reunión un fin tan patriótico y de interés tan particular para todos los amantes del automovilismo, no dudamos que nos honrará · con su presencia.

Suplicamos inscribirse con tiempo, para mayor orden el día de la manifestación- .

Somos de Ud Attos S. S.

El Comité Organizador

Digna de elogio es la iniciativa del Auto-Club, y deseamos mucho éxito para el desfile que organiza.

Hago saber que durante mi ausencia del país queda encargado de mi negocio con amplias facultades el señor don Ibo Llibre.

M. 4- 4 V. Pablo Torrens.

Esperanzas? . . .

«La Gaceta» diario oficial, en su editorial del dia primero de este mes,

«En este día el Congreso inaugura sus labores importantes. El Gobierno y el país renuevan sus esperanzas en ellas. Todos anhelamos que las luces y el acendrado patriotismo iluminen las venideras sesiones de la Cámara y que la Patria, como obra de solidaridad, inspire todos los actos de los comisionados de los pueblos.»

Es lo que todos esperan ver. Sí. Que vibre el verdadero patriotismo; que se haga honor a la República. Que no sean solo esperanzas!....

Exposición de productos mexicanos

Invitación a los comerciantes,

industriales, etc.

La Delegación Comercial Mexicana, por nuestro medio, invita a los señores Comerciantes, industriales, agricultores y demás personas que lo descen, a visitar la Exposición de productos mexicanos en los altos de la tienda de Delcore Aronne y Co., esquina de las calles Alfredo Volio y Avenida Fernández Güell. El local permanecerá abierto diariamente de 9 a. m. a 1 p. m. y de 4 a 7 p. m.

Periódicos nacionales

«Unión» es el nombre de un periódico quincenal, órgano de los intereses del Guanacaste. Su fundador es don Antonio Alvarez Hurtado, y sus redactores Climaco Pérez y Adriano Urbina. De su prospecto tomamos estas frases: «Surja cada pueblecito, cada barrio, cada sección y habrá surgido grande y próspera la Patria ennoblecida. Es una invitación sincera a los guanacastecos y a cuantos respiran el aire cálido de esta región. Guanacaste tiene un inmenso porvenir: alli, a un paso estará el Canal de Nicaragua.»

Su material de lectura es variado e interesante.

Sinceramente deseamos que tenga larga vida el periódico «Unión,» que será la voz de los guanacastecos.

«El Grito del Pueblo» reaparece combativo y un tanto descontento en visperas de inaugurarse el nuevo Gobierno: no admite que con el señor Acosta venga a colaborar ninguna persona que directa e indirectamente haya estado bajo la negra bandera de los Tinoco.

Trata sobre el problema del dulce y

Director de este periódico es don J. Manuel Fonseca.

Correspondemos con gusto su atento saludo y le deseamos larga vida en su nueva época.

«La Consederación,» órgano de la Confederación General de Trabajadores, consagra su número 6 a la reciente Fiesta del Trabajo. Aboga porque cada día haya más solidaridad entre los obreros. Proclama que el trabajo es la base del progreso y que merece himnos, cantos y sacrificios, sin que haya esclavitud para los obreros.

TIENDA DE NOVEDADES LA GITANA ESQUIVEL HERMANOS

Acaba de recibir Toallas de Seda y un gran surtido de Chalinas y Polvos Finos para la Cara.

APARTADO 505

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 lineas, 50 céntimos por inserción; minimun, 4 inserciones. Exceso, 10 centimos por linea e inserción. Pago antici ado.

MAQUINA DE VAPOR: Se vende una Horizontal de doble cilindro 60. H. P. Dirigirse al apartado núm. 148, A. 6. 4 v.

EN EL BAILE del sábado último en casa de don Ricardo Mora F. fueron cambiados equivocadamente dos sobretodos. Se suplica al interesado pasar a recoger el suvo a dicha casa, en donde puede depositar el que se llevó por equivocación.—M.4-4 v.

PARA BOARDING o casa de huéspedes, se vende una hermosa propiedad cercana al Mercado. Informes en esta oficina.

APROVECHE LA OCASION. Por no poder atender tres negocios an la vez, vendo el acreditado establecimiento «El Dragón de Oro», sito frente a la Inspección General de Hacienda, con grandes facilidades de pago. Verdadera oportunidad para persona que quiera aumentar capital. San José--Arturo Barrantes M. A. 30 h. s. o.

CASA de habitación, con jardín enfrente, muy apropiada para familia con niños, se vende. Informes en la Libreria Lehmann.—A. 23.-10 v.

NECESITA UD. un perro danés?— Cachorros ya desarrollados, vendo.—I. Barahona. ALQUILO un local espacioso propio para Garage Faller o Bodega a 300 varas ai Sur del Mercado. — Domingo Fco. Rojas. M. 5-4 v.



FINCA a hora y 20 minutos de Cartago, 8 manzanas y media, café, çasa y terreno para cultivo; dos casas en esta ciudad de © 2,000 y © 3,500 se venden, intormes en «La Prensa».

TINTORERIA CENTRAL. Precios Bajos. Buen Traba-

CARLOS PERALTA
Teléfono 218 - Cuesta de Moras

CARTERA PERDIDA en la Idel Carmen, con billetes americanos y del
pais, y un libro de direcciones. Se gratificará a quien lo presente en esta oficina.

A. 30-h. s. o.

TRES MANZANAS y media de cafetal con casa, luz y cañerla, a 30 minutos de la ciudad, se cambian por casa contra temblores en San José. Informes en «La Prensa».

Finca Productiva

Finca de 100 manzanas, con 5 de casé primera cosecha, 9 de excelente caña de azúcar, 9 de magnificos potreros repastos; como 300 matas de cacao, trapiche de 3 mazas con galerón amplio de zinc y buena casa de habitación, todo el terreno plano y casi a orillas de la carretera que va a San José de Santiago de Puriscal. No se exige todo al contado.

Entiéndase con Fco. Arlez. Ciudad de Santiago. Puriscal. A. 15.-15 v.

"PARIS"

Pasaje! entral

Camisería

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

Marta y José Carreras



MERTHOLATUM

No tiene Rival para:

Dolor de Garganta, Quemaduras, Almorranas, Inflamaciones, Manos partidas, Pies cansados, Catarros, Ojos enfermos, Dolor de cabeza, Piquetes de Insectos, Erupciones, Neuralgias, Viruelas y demás afecciones peculiares de los países tropicales.

INDISPENSABLE EN EL HOGAR

Quien lo usa una vez lo usa siempre y lo recomienda en los más elevados términos.

Muestra gratis a quien la solicite. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Unicos fabricantes:
THE MENTHOLATUM COMPANY, Inc.
Buffalo, N. Y. E. U. A.

Unicos Agentes:

DELCORE ARONNE Y CO.

Lister-Wash

Superior a la Listerina

A. 8- 198

Anúnciese en LA PRENSA

United Fruit Company

Servicio de Vapores



AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que con el vapor «CALAMARES», que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores «CALAMARES», «PASTO-RES», «ULUA» y «TOLOA» en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde (aproximadamente a las 5 p. m.) con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana llegarán a New York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso.

Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans, Kinsgton (Jamaica), Santa Marta y Puerto Colombia (Colombia).

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,

A. 26-h. s. o.

Administrador.

LA VIOLETA

de Zeledón Hnos.

Desde el 15 de Abril tenemos en baratillo Lienzos, Mantas, Driles y Zarazas.—En esta tienda encontrará usted vestidos de casimir a \$\mathcal{G}\$ 6000 (Saco y Pantalón).—Fíjése bien en "LA VIOLETA"

Visitenos y se convencerá. 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

Banco Mercantil de Costa Rica

CAPITAL PAGADO © 1.500.000.00

RESERVAS @ 473.048.68

La garantia de un Banco depende de la solidez y responsabilidad de sus accionistas

El BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA es afiliado del siguiente grupo financiero:

		CIFR	AS EN ORO AMERICANO			
	Ce	pital	Gana	ncias y Reservas		Depósitos
Brown Brothers & Company, New York (Banqueros particulares que no publican sus balances)						
J. & W. Seligman & Company, New York (Banqueros particulares que no publican sus balances)						
Guaranty Trust Company, New York	\$ 25	,000,000.00	\$	31,239,899.00	\$	673,844,907.00
Mercantile Bank of the Americas, New York	6	,500,000.00	1	3,957,138.00		60,543,923.00
Anglo-London, París, National Bank, San Francisco	4	,000,000.00		2,657,212.00		92,022,675.00
Hibernia Bank of Trust Co., New Orleans	2	,000,000.00		2,891,307.00		55,261,702.00
National Shawmut Bank, Boston	10	,000,000.00		9,991,712.00		128,703,000.00
Continental & Comercial Bank, Chicago	21	,500,000.00		16,475,727.00		338,207,733.00
Central Union Trust Company, New York	12	,500,000.00		17,343.973.00		238,795.232.00
Columbia Trust Company, New York	5	,000,000.00		7,267,300.00		95.643.900.00
Guardian Savings & Trust Co., de Cleveland (Baptilles y overtes similares)	3	,000,000.00		3,067,912.00		63,825,900.00
Totales	\$ 89	,500,000.00	\$	95,592,180.00	. 5	1,746,848,972.00

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.